
 

ASSEMBLEE GENERALE 
Association de plongée sous marine 

 Entre Deux Eaux  

Capitainerie de Locmiquélic 

Quai Rallier du Baty 

56570 Locmiquélic 

 
23 novembre 2018 à 20H - Salle du CNML - Locmiquélic 

  

 

Ordre du jour : 

- Emargement 

- Ouverture Assemblée Générale Ordinaire 

- Rapport Moral par le Président 

- Rapport d’activité par le Secrétaire 

- Rapport comptable par le Trésorier 

- Point matériel 

- Questions diverses 

Emargement 

25 adhérents présents. 

Assemblée Générale ordinaire 

Rapport Moral par le Président 

Merci à tous d’être présents à cette assemblée générale.  

2018 a encore été une année avec de nombreuses réunions, mais également avec du temps de 

présence au club et un gros travail administratif. 

 

La représentation du club aux assemblées générales du département, de la région et de notre 

fédération. 

Notre club est reconnu et est souvent cité en exemple. Le comité surtout nous soutien dans nos 

actions de communication (banderole flyers). Merci à Erwan qui s’investi tant au comité directeur 

du CIBPL qu’au club et qui est la cheville ouvrière pour le Festival Inter celtique. 

 

Participations aux réunions préparatoires à la fête du port. 

Une association a été créée pour gérer les fonds générés par cette organisation. C’est Fred qui est 

trésorier. Notre présence est essentielle, tant pour être reconnus comme acteurs de la vie locale, 

que pour les finances du club. N’oublions pas que nous sommes à l’origine de cette fête. 

Un grand merci à tous ceux qui ont aidé à la buvette. 

 

Représentation du club à l’association des usagers du port (AUPL) pour défendre nos 

intérêts 

Dans les négociations avec la compagnie des ports, il faut être représentés et unis pour défendre 

nos intérêts. C’est un plus de voir les plongeurs défendus par les plaisanciers et travaillant avec 

eux, d’autant que, pour une raison inconnue, nous ne sommes pas représentés au conseil portuaire. 

 

Rencontres à la mairie pour organisation du stage jeune et pour représenter le club. 

Les jeunes représentent l’avenir du club. C’est un plaisir de les avoir avec nous sur le bateau. 

Face à une société qui réduit de plus en plus subventions aux associations, et qui demandent de 

plus en plus d’investissements dans la vie locale, il faut toujours argumenter et se faire voir.  



 

Rencontres avec la capitainerie pour évoquer les locaux. 

C’est l’arlésienne ! Quand les travaux seront faits ?  Sur ce dossier j’ai pu mesurer l’importance de 

l’aide de l’association des usagers du port qui nous soutient, mais pour l’instant nous n’avons pas 

les réponses. Cette phrase est un copié collé de mon rapport 2017, mais je peux cette année vous 

présenter les plans actés de notre futur local. 

 

Merci à nos sponsors et partenaires : Cocci-market qui nous soutient financièrement et  

Aquasport qui nous prête le matériel pour les baptêmes et le stage jeunes. 

 

Le travail administratif. 

Ce travail devient chronophage, beaucoup de temps à passer et informatisation ne signifie pas 

toujours simplification.  

 Mise à jour du dossier associatif 

 Enregistrement des données 

 Rencontre à Vannes avec jeunesse et sport pour le CNDS 

 Constitution des dossiers CNDS et FDVA 

 Déplacement à la sous-préfecture de Pontivy pour faire le changement d’adresse car les 

adresses RIB et Club ne concordent plus 

 Envoie des données à l’INSEE 

 Nombreux contacts téléphoniques  

 Etc.  

 

Comme vous le voyez nous ne sommes pas restés sans rien faire, mais c’est un travail d’équipe.  

Merci à Fred, François et Jean-Marc pour leur aide précieuse. 

 

Pour 2019 

Nous sommes en passe de maintenir notre niveau de licenciés  

La faible féminisation de nos activités sera un axe de travail pour l’avenir  

Il n’y aura pas de N4 avec le CODEP 53 cette année 

Nous devons maintenir les formations jeunes, Je souhaite qu’une équipe se mette en place pour 

voir ce qu’il est possible de proposer dans ce domaine.  

Envolée du prix du carburant, hausse du cout de la vie, baisse des subventions et augmentation du 

prix de la licence vont hélas nous obliger à voter une augmentation de l’adhésion, notre trésorier 

nous expliquera tout cela. Nous devons donc rechercher encore et toujours des sponsors et des 

financements. 

Il y aura encore la fête du port. 

Mais n’oublions pas l’essentiel : plonger et prendre du plaisir.  

Je ne peux pas terminer ce rapport sans les remerciements aux moniteurs et aux initiateurs pour 

leur travail efficace. 

Merci aux vieux tubas, présents le mardi et qui font un travail obscur mais efficace, car avec une 

réglementation de plus en plus importante, il faut se tenir à jour en permanence sans compter 

l’entretien du bateau, du compresseur, du matériel et des locaux. Et surtout une spéciale dédicace 

à Patrick et Jacky, qui, avec l’aide de Dominique s’occupent si bien du bateau et du compresseur, 

organes essentiels pour notre activité.  

 B.MARGERIE 

Vote : approbation du rapport moral à l'unanimité des votants. 



Rapport d’Activités par le Secrétaire  (extrait de la présentation PowerPoint) 

 
1. Les activités habituelles du club 

a. La traditionnelle 1ère nage de l’année le 7 janvier 2018, 31éme édition, 10 nageurs y 

auront participé. 

b. Le ”palmage ” en mer proposé (souvent) par Alex : 11 séances dès le 25 septembre 

2017 jusqu’au 8 avril 2018. 

c. La journée TIV (vérification des blocs) du 20 janvier.  

d. La formation RIFAP  par Philippe en 2 séances, dont une en mer. 

e. Les plongées du bord et en mer, activité justificatrice de l'existence du club, bien sûr, 

que je détaille plus loin. 

f. Le carénage du bateau du 9 mars au 3 avril à Hennebont, au chantier Nath-

Yachting, chantier qui a définitivement pris possession du Corto, notre ancien 

bateau. 

g. Participation à l'organisation de la 3ème fête du port, j'y reviens également. 

h. Participation durant le FIL aux baptêmes de plongée et à la tenue du stand du 

CIBPL. 

i. Sans oublier, comme l'a souligné Bernard, les Vieux Tubas, certains pas si vieux 

que ça d'ailleurs. 

 

2. Le Bateau :  

Bel instrument qui malheureusement fut indisponible quelques temps à cause de soucis 

mécaniques, sujet sur lequel reviendra Patrick tout à l'heure. 

 

3. Le Stage jeune du 7 au 11 mai 

a. Pendant les vacances de Pâques, suivi par 5 nouveaux et 4 "anciens", cad ayant 

déjà effectué un stage auparavant, jeunes entre 12 à 16 ans, 4 de ces nouveaux 

obtiendront leur N1. 

b. L’intérêt pour eux, et aussi pour nous : ils deviennent adhérents à part entière du 

Club. 

c. Mais comment les garder tous ces jeunes pour qu'ils continuent la plongée ??, Une 

cogitation qui revient tous les ans.  

 

4. La Fête du port les 30 juin et 1 juillet, deux belles journées ensoleillées. 

a. Restauration, bar, musique, expos… 

b. Participation de nombreuses assos de Locmiquélic. (Mémoire des Minahouët, E2E, 

SOS Rivage, Club de Foot, Club de voile, Union des plaisanciers, la SNSM, etc) 

c. Pour E2E : Buvette et expo photos, bonne présence des membres du Club, (Pour la 

recette ? voir le rapport de Fred plus loin). 

 

5. La Sortie Club  

a. Pas de sortie club cette année.  

 

6. Communication 

a. A mettre en exergue le zèle de Bernard et d'Erwan. 

b. La fête du port, j'en ai parlé 

c. Le forum des Assos à Riantec le 8 septembre 

d. Les baptêmes à Port Guerh à Gâvres le 16 septembre : une quinzaine de baptêmes 

malgré une belle journée. 

e. Information du Ouest-France et du Télégramme de chaque évènement considéré 

marquant pour le Club. 



f. Le site du Club, entretenu par Philippe, et alimenté par nombre d'entre nous, le site 

est une vitrine publique, Du 1er octobre 2017 au 30 septembre 2018 il y a au 198886 

connections au site pour une moyenne d’environ 545 par jour, la très grande 

majorité des visites ayant eu lieu entre octobre et mars, par contre  

le nombre de pages vues par visite est plus important entre mars et septembre. 

 

 

  



7. Effectif E2E 

a. Le Nombre d’adhérents à E2E 2017/2018 fut de 59 dont 2 licenciés dans un autre 

Club. 

Soit 19 Préparant N1 ou N1, 10 N2, 16 N3, 8 N4 et 6 MF1 

b. Nous comptons 10 filles dans le club, environ 17% des effectifs. 

 

 

 
 

3 ans de progression suivis de 3 années de baisse d'effectif, plus positivement on 

peut y voir également une plage relativement constante située autour de 60, 

exceptionnellement au-dessus.  

 

 

8. Les plongées 

a. Plongées 2018 

5 7 6 7 5 7 4 5
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Décembre 0 0

Total 72 481

Octobre 2 8

Novembre 0 0

Août 10 74

Septembre 9 40

Juin 10 61

Juillet 14 91

Avril 8 46

Mai 19 161

Février 0 0

Mars 0 0

Mois Nb  Nb de plongeurs   Tot

Janvier 0 0

 
 

181

225

75

72

Plongées du bord 40

 Plongées bateau 27

Plongées stage "jeunes" 5

 
 

59
64

81

72

61 59

0

10

20

30

40

50

60

70

80

90

Effectif adhérents E2E de 2013 à 2018

2013

2014

2015

2016

2017

2018



b. Nombre de plongées individuelles : moins d'un tiers des adhérents ont effectué plus 

de 10 plongées au sein du Club.   

Nb de plongées Nb de plongeurs 

≥20 5 

entre 15 et 19 7 

entre 10 et 14 6 

entre 5 et 9 22 

entre 1 et 4 8 

0 12 

 

c.   Stats Nombre de plongées de 2013 à 2018

 
 

On peut constater que le nombre global de plongées locales baisse d'une année à l'autre, 

l'organisation d'un voyage fait grimper le total annuel … mais normalement sans alimenter la 

caisse du Club. 

 

d. Nombre d'heures de fonctionnement du compresseur, pour info. 

. 

Année Gonflage 

2014 63,9 H 

2015 61,9 H 

2016 56,2 H 

2017 61,5 H 

2018 54,5 H 
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9. Progressions techniques et visiteurs 

a. Progression par niveaux : 4 N1, 4 N2, 3 N3, 2 N5 (directeur de plongée) 

b. 3 clubs nous ont visités cette année : Rennes, Laval et la "Mayenne" pour le 

passage de N4. 

 

 

10.       Exercice 2018/2019 

1. Reprise des entrainements en piscine le 1er octobre 2018. 

2. Les sorties "palmage" en mer. 

3. Continuation de la section apnée avec Glenn. 

4. TIV : le samedi 19 janvier avec Patrick Bossard. 

5. La 1ère nage de l’année : en 2019 se sera le dimanche 6 janvier, mise à l'eau à 10H, 

la marée basse est à 11H09, coeff de 80. 

6. Carénage du bateau, inspection de la carène pour vérifier si c'est nécessaire cette 

année. 

7. Le stage jeune à Pâques, du 8 au 12 avril, organisation à prévoir en fonction du 

nombre de jeunes qui s'inscriront 

8. Formation N1, N2, N3 ? 

9. RIFAP stage de formation obligatoire pour les éventuels préparants N3 et piqûre de 

rappel pour d'autres. 

10. Participation à la fête du port de Locmiquélic les 6 et 7 juillet 2019. 

11. Présence au FIL 2019 avec le CIBPL. 

12. Voyage E2E en octobre 2019, Erwan va nous faire des propositions. 

13. Projet jeunes, Bernard nous en a parlé … 

14. Réfection du bâtiment du môle. Une chose est déjà sûre et confirmée la SNSM sera 

notre voisine. 

15. Une autre arlésienne pour terminer : une section photo toujours un projet. 

 

Merci de votre attention,  

Pour conclure sur une note sensible, un quatrain, chapardé (et légèrement adapté), de Félix 

ARVERS (1806-1850). 

« Dans le cœur de l'abîme, plongeur à longue haleine, 

Tu fouilles ce qu'il a d'intime et de profond,  

Et tu ne reparais que l’âme toute pleine 

Des trésors que le ciel avait cachés au fond. » 

 

Mes Heures Perdues, Sonnet d’Arvers, 1833 

A Alfred de Musset 

 

 F. GANNAT 

 

 

Vote : approbation du rapport d'activité à l'unanimité des votants 

 

 

  



Rapport Comptable par le Trésorier 





 
 

 

Vote : approbation du budget prévisionnel à l'unanimité des votants. 

Vote : quitus est donné au trésorier pour la tenue des comptes de l'association. 

 

Vote pour l'augmentation des tarifs 2019-2020 : unanimité des votants. 
 

 

 

 

 

  



Point matériel 

 

Interventions sur le bateau : 

- Echange du démarreur 

- Echange de la pompe à injection par une pompe d'occasion, la pompe en place étant 

irréparable. 

- Révisions des échangeurs en cours. 

- Les anodes seront à remplacer. 

A noter que les échanges sont effectués par Jacky, nous n'avons donc pas de frais de main 

d'œuvre, uniquement l'achat des pièces détachées, un grand merci à Jacky. 

Matériel plongée 

- A remarquer pas d'achat d'opercules cette année. 

- 2 robinets remplacés, suite à des dégradations …. non signalées 

Merci d'informer des problèmes matériels qui vous arrivent ou que vous constatez.  

- Le prochain TIV aura lieu le 19 janvier, anticipez en amenant vos blocs perso avant cette 

date. 

- Maintenance préventive du compresseur à réaliser : remise en états des clapets. 

 

 

Questions diverses 

Voyage 2019 : Erwan va se renseigner, en particulier lors du salon de la plongée, pour un séjour à 

Malte ou en Corse, à priori tarifs plus ou moins identiques, pour un plongeur plongées et pension 

complète, voyage inclus, entre 900 et 1000€, accompagnant 550€; le nombre de 12 personnes 

minimum est nécessaire pour bénéficier de tels tarifs. 

Proposition par Erwan de l'achat d'un barbecue pour nos plongées convivialités … et autres 

casse-croutes organisés. 

Echange avec le club de Brest à relancer, 12 plongeurs maxi pour la sortie. 

Il est rappelé que les plongées des formations N1 et N2 doivent être conclues fin juin. 

Philippe rappelle également qu'il lui manque des photos pour trombinoscope du site. 

 

Fin AG 21H45, suivi d'un buffet dinatoire. 

 

 

 


